
幸福感是一种心理体验，它

既是对生活的客观条件和所处

状态的一种事实判断，又是对于

生活的主观意义和满足程度的

一种价值判断。 它表现为在生活

满意度基础上产生的一种积极

心理体验。 耿红岩认为我市的居

民幸福感排名在全国靠前，也有

部分得益于市民的期待值低，居

民对现实的满足度比较高。

鹤壁职业技术学院人文教

育学院教授裴合作也认为，幸福

感说到底是和满足感相关联的。

在我市，大项目的落地为我市市

民创造了很多就业机会，市民的

就业压力不算太大，生活节奏相

对慢些， 生存压力也没有那么

大。 尤其在新区，人口相对来说

比较少，市民生存的空间比较宽

松，居民有家有业自然会生活得

非常安适。 耿红岩说，《老子》中

有句话叫知足常乐，其实这是个

道理，作为一个相对来说比较小

的城市， 市民的舒适度比较高，

满足感就比较强，而我市居民内

心较强的满足度，外在体现就是

城市的居民幸福感指标比较高，

所以我市的居民幸福感排名靠

前也不无道理。

忙中有闲 生活安逸

当清晨第一缕阳光照向大地时， 伴随着晨练老人播

放的音乐，鹤壁这座古老而崭新的城市开始了新的一天。

鹤壁的早晨忙碌中体味着轻松：走过广场或者公园，

会 看 到 成 群 结 队 的 中 老 年 人 在 健 身 ， 或 跳 舞 或 舞

剑······鹤壁的夜晚张扬中饱含成熟的魅力： 很多下了

班的市民会约上几个好友， 找个地方要上几串羊肉串喝

上几杯啤酒，还不时传出划拳的叫好声。年轻的情侣也会

走在美丽的淇河岸边畅想着美好的未来。

“我们这儿没有大城市的喧嚣，没有大城市找工作难

的压力，这就是小城市独特的魅力所在。 要问居住环境，

还是我们鹤壁好。 ”在旅行社上班的高玉雪对记者说。

高女士说，由于工作原因，她经常要去外地。 与一些

繁华都市相比，鹤壁这座城市让人更加安逸。“大城市的

生活节奏快，看着街上匆忙的人群和拥堵的车辆，想想就

苦恼。 没有大城市的嘈杂，在鹤壁居住会觉得更安逸！ ”

在海南职工国际旅行社郑州办事处工作的李俊杰告

诉记者，他曾在郑州居住了四五年。“每天早上六点就要

起床，很多时候要到天黑才能到家，每天都感到很忙也很

累。自从被单位安排到鹤壁工作以后，我感到在这里无论

是工作还是生活，都舒心很多。幸福不仅仅是物质上的富

有，更需要的是精神上的满足。 在鹤壁工作生活，我的幸

福感要高一些。 ”

环境优美 充满生机

高楼不林立却独具特色，城市不大绿化率却很高，车

辆不多道路却很宽阔，这就是鹤壁新区的面貌。有山有水

的鹤壁很早就喊响了“打造宜居城市”的口号。

“幸福就是一种随着社会发展而自我满足的认知，我

认为鹤壁这座城市非常宜居。 看看马上要开通的石武客

专，四通八达的高速公路，交通的便利为鹤壁快速发展创

造了条件。 ”六十多岁的张希禄老人对记者说。

“走在美丽的淇河岸边，看着建设中的‘一河五园’和

接连竖起的高楼，我们要打造的‘宜居城市’正逐步呈现

在大家眼前，一个充满生机的鹤壁让市民感到欢欣鼓舞。

很多人来到鹤壁就不想离开， 这足以说明在这里生活能

让他们感到幸福。 ”淇滨区的周女士对记者说。

道路畅通 心情舒畅

“和大城市相比，我市交通井然有序，走在畅通的大

路上，心情自然舒畅。”大车司机赵亮笑着对记者说，他经

常开车到外地，“很多城市的道路都存在脏乱差、 上下班

高峰拥堵的情况，而走在鹤壁的路上，心情豁然开朗。 ”

市民陈女士对记者说，自己工作在新区，住在老区，

她几乎每天都要往返新老区。“每天下班从新区坐车走快

速通道很快就能到达老区，虽然距离较远，但交通上的便

利没让我感到任何负担。 ”

民风淳朴 备感温馨

“听很多人说过，鹤壁人民不仅好客还讲诚信。”在鹤

壁做生意的山西人陈先生对记者说， 鹤壁人对外地人很

热情，他的家人和来过鹤壁的朋友也都这样说，所以他喜

欢在这里工作和生活。

“大城市有大城市的优点，小城市有小城市的魅力，

我曾在其他城市做过多年生意，在打交道的过程中发现，

鹤壁民风淳朴，在这里生活我感到更贴心。 ”一家保险公

司的经理助理韩济聪对记者说。
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晚 7 时， 鹤壁迎宾馆二楼中华厅内高朋满座，

笑语声声，由鹤壁市中凯置业有限公司举办的

中凯·国际商业街 VIP 客户联谊酒会在此隆重

举行。当晚，近 800 名准业主来到了现场，欢聚

一堂，共度良宵。

联谊酒会在精彩的舞蹈中拉开帷幕，鹤壁

市中凯置业有限公司总经理董布生代表公司

向到场来宾表示了热烈欢迎。 董布生说，自中

凯·国际商业街入驻鹤壁新区以来， 就受到了

社会各界的支持， 同时中凯·国际商业街也以

自身先进的商业规划理念和现代经营管理模

式， 正在逐步成长为鹤壁的一个高端商业符

号。相信中凯·国际商业街正式启动以后，鹤壁

的商业化投资经营将会迈上一个新的层次和

高度。

当晚的联谊酒会上，除了精彩纷呈的文艺

节目外，还有让在场准业主们都期待不已的抽

奖环节。 每当主持人念出获奖业主的号码时，

都会激起现场所有准业主们的如雷掌声。随着

价值 19999 元代金券的一等奖揭晓，现场的掌

声更是经久不息。

参与本次联谊酒会的准业主李先生说，他

觉得这样的联谊酒会举办得非常好。“不仅拉

近了我们和开发商之间的距离，还让我认识了

很多朋友，提前和邻居们联络了感情。 ”李先生

说， 在中凯·国际商业街购买商铺是他深思熟

虑之后决定的， 他相信中凯·国际商业街在今

后一定会给他带来一个不断创造价值的永旺

商铺。

中凯·国际商业街 VIP 客户联谊酒会举行

近 800位准业主欢聚一堂

联谊酒会现场的舞蹈表演。

说说咱鹤壁人的幸福生活

幸福，是人类不断追求的目标。 当“幸福”成为今年全国两会的热词，当这个温暖而丰富的词语被写

进政府规划，居民的幸福感越来越受到社会方方面面的重视。 5 月 6 日，中国社会科学院发布的《2011 年

中国城市竞争力蓝皮书：中国城市竞争力报告》，首次尝试对 294 个城市进行了幸福感调查，结果鹤壁市

居民幸福感入选全国前十榜单，排名第七。 就这个排名结果，记者采访了我市的专家学者和社会各行各

业的市民，请他们就我市的居民幸福感谈了自己的看法和见解。
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幸福学者说

幸福感源自对未来城市发展的信心

谈到鹤壁人的幸福感， 市政协常委、

鹤壁市职业技术学院教授郭忠信说，今年

2 月 27 日，温家宝总理与网友在线交流时

提到，幸福就是人们生活得舒心、安心、放

心，对未来有信心，可见幸福感很大程度

上来源于对未来的信心。我市发展的局限

性比较小，框架基本形成，基础设施逐步

完善，城市发展的潜力比较大，市民也对

我市未来的发展充满了信心。

鹤壁市职业技术学院人文教育学院

教授耿红岩也认为， 我市居民对未来生

活和社会发展的信心比较乐观， 而且比

以往任何时候都更加乐观， 我市现在工

业发展迅速， 而新区的休闲功能也逐渐

得到完善，无论是一河五园、南部片区十

大标志性建筑， 还是正在建设中的很多

大项目，都体现了城市发展的日新月异，

体现了城市整体实力、 发展活力和独特

魅力， 让市民对整个城市未来的发展充

满了信心。

良好的生态环境是幸福生活的保障

谈到幸福感指数，不少专家学者都提

到我市的生存环境， 尤其是新区生存环

境。“生存环境是居民幸福感重要指标之

一，包括自然环境、生活便利程度、赚钱机

会、人情味、娱乐氛围、治安、交通状况等

很多方面。 就我市而言，在这些方面，市民

的满意度应该还是比较高的。 ”郭忠信说。

郭忠信说，特别是我们的母亲河———

淇河，水质常年都在二类水质以上。 每到

周末，都会吸引新乡、安阳、濮阳等周边地

市游客到淇河游玩。 还有，我们的居住环

境，空气质量等，也让很多外地市的人羡

慕不已。

耿红岩说：“我市新区的环境是非常

令人赞叹的， 我的朋友来到鹤壁之后，总

会说：‘鹤壁不错，环境优美、整洁。 ’”与一

些大城市相比，鹤壁没有大城市病，不会

像其他大城市一样出现交通拥塞等现象。

此外，我市的城市绿化率也较高，小区像

花园一样，市民不用出小区就可以锻炼身

体。

郭忠信说，相对于大城市来说，我市

的人情味更是难能可贵。“人的幸福感，很

多时候来源于一个好的心情，如果说居有

定所、 食能饱腹是人的幸福感最基础要

求，那么达到这个要求后，幸福感很大程

度上就来源于人与人之间的关系，所以一

个城市的人情味是很重要的。 ”

居民满足度较高
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快乐的孩子们结伴回家。 晨报记者 张志嵩 摄

幸福市民说

核心提示


